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本报讯 近日，平顶山市第
一人民医院（以下简称市一
院）内分泌代谢科门诊接诊了
一名只有4个多月的“大脸宝
宝”。经医生诊断，考虑患儿
为外用疑似含糖皮质激素类
药物导致的类库欣综合征。

据市一院内分泌代谢科
副主任医师丁红霞介绍，家长
带着患儿来到医院时，最显著
的是一张“面包脸”，孩子脸颊
上的肉肥嘟嘟的，摸上去就像
石头一样硬邦邦的，把眼睛都
挤成了两道缝。

孩子家长说，两个月前，

因为给孩子治疗湿疹购买了
婴幼儿护肤品，据宣传说治疗
湿疹效果很好。爱子心切的
妈妈给宝宝面部和全身大面
积涂抹使用了两个月。抹上
这种婴儿霜后，湿疹很快就开
始消失，他们还一直觉得是

“神药”，可没想到正是这个
“神药”伤着了宝宝。

“因为感觉孩子胖得太快，
比同月龄的孩子‘壮’很多，就赶
紧带孩子来医院看看。”孩子家
长说，经过检查，宝宝的皮质醇
水平较低，所以考虑是外源性激
素使用导致内源性激素被抑制，

出现类库欣综合征。
据丁红霞介绍，类库欣综

合征的患儿典型症状就是“满
月脸”，过度肥胖，家长往往误
以为孩子是单纯肥胖，其实与
外用糖皮质激素类药物导致的
异常有关。半个月前，央视报
道的福建漳州“大头娃娃”事
件，最终确定的元凶就是含有
超标激素的益芙灵抑菌霜。
不法商家为了迅速牟利，钻了
法律的空子，通过投靠“消”字
号产品，不标明产品所包含成
分，不备案审批激素成分，从
而使其流入市场，并在违规宣

传下引导消费者购买。
“停止使用激素类药物后，

类库欣综合征会渐渐好转。”
丁红霞提醒，目前，网络上婴
幼儿使用的各种网红产品很
多，因为家长大多不具备对产
品成分进行鉴别的能力，所以
容易被宣传广告所误导，迷信
产品的高效能。事实上，在选
择儿童润肤剂时，除了关注产
品的名称、适用人群、成分等
外，最需要的是认准“妆”字号
产品，这是相关监管部门批准
的正规产品，能够最大限度地
规避儿童润肤剂中添加不知

名化学成分的风险。
针对婴幼儿湿疹的治疗，

丁红霞表示，在购买婴儿霜等
婴幼儿产品的时候，家长一定
要在专业人士的指导下了解
产品的成分，以保湿、润肤、修
复为主。湿疹高发期过去后，
如果孩子的症状仍旧比较明
显，可以配合药物。至于是用
激素、非激素还是暂时使用激
素类药物，要根据病情由专业
医生决定。如果家长发现婴
幼儿的发育有异常情况，千万
不要拖，一定要及时去看内分
泌科医生。 （李莹）

“激素婴儿霜”隐患多

4个月婴儿成“大脸宝宝”

本报讯 1月20日，52岁的
患者李女士在宝丰县医疗健
康集团人民医院院区顺利实
施了一例具有特殊意义的心
脏冠脉介入手术，这是宝丰县
第一例使用“百元支架”手术
的患者，只花费了 500 多元。
自此，宝丰县冠脉支架告别了

“万元时代”，迎来“百元时
代”，极大地解决了老百姓看
病贵的问题。

据介绍，冠脉支架就是人
们常说的“心脏支架”，是心脏
介入手术中常用的医疗耗
材。一直以来，高额费用曾

“劝退”无数心肌梗死、冠心病
等心脏疾病患者，大多数患者
面对高额的冠脉支架，选择口
服药物保守治疗，但治标不治
本，还是会严重影响正常生
活。为积极响应冠脉支架降
价医改新政策，助力提高冠心
病患者治疗率，减轻患者医疗
负担，宝丰县医疗健康集团人
民医院院区积极落实冠脉支
架降价医改新政策，让广大冠
心病患者都能用得上、用得起
冠脉支架，践行了党和政府的
医保惠民政策，为宝丰百姓提
供了更好的医疗服务。

“ 降 价 不 降 质 ，放 心 使
用。”宝丰县人民医院心内二
科主任朱亚军表示，冠脉支架
质量和原来是一样的，都是经
过国家质量控制的，患者可以
完全放心使用，而且都在医保
报销范围，对于疾病复杂需要
植入多枚支架的患者是重大
福音，患者集采同样的支架，
花费较前至少节约 7000 元，
下一步球囊也要集采，每个冠
脉介入治疗的病人至少还能
再节约 6000元。截至 1月 20
日晚，宝丰县人民医院共有7
名患者接受了降价后的冠状
支架植入，这些患者是宝丰县
最早一批获益的百姓。

（牛瑛瑛 王闪闪 吴菲）

刚刚过去的2020年，对
于 35 岁的摇滚之星负责人
王英杰（如图）来说，颇不平
凡。在很多同行撤店裁人的
情况下，摇滚之星逆流而上，
销售额再次突破 1000万元，
在本地乐器行业里成了一枝
独秀。而这一切，缘于他对
摇滚的热爱和坚守。

2007年，从平顶山工业
职业技术学院毕业的王英杰
被分配到了平煤香山矿机电
队工作，从小热爱音乐的他受
父亲影响，早早地学习了吉
他。由于吉他弹得很出色，
在矿上工作期间，他经常参
加矿工会和团委组织的各项
文艺活动。

当时，王英杰发了工资
后的第一件事就是购买吉
他、乐器书籍和配件。他工
作之余和几个热爱摇滚的朋
友经常组织乐队参加本地演
出活动，其间还获得了 2010
银鹭杯全国乐队比赛豫南赛
区第一名的好成绩，年轻时
候的他梦想着有朝一日能够
成为舞台上的摇滚之星。

2011 年，王英杰瞒着家
人毅然放弃工作选择了音

乐，走上了十年创业路。当
时创业启动资金仅有 1000
元，他租了间门面取名摇滚
之星，靠接演出和吉他培训
慢慢坚持了下来，一个人既
当老板又当老师，忙前忙后，
全年无休。

功夫不负有心人，凭着
良好的口碑和时间的积淀，

2014年，王英杰开了第二家
店，2015年又开了第三家店，
有了自己的团队，生意也逐渐
有了起色。2016年，他开了淘
宝店，开始尝试在网络上销售
吉他，于次年转型做起了吉
他批发代货供应商，把吉他
销往了全国各地。好友刘艺
永入股帮助，代理了卡马、布

鲁克、萨伽等国内一线吉他品
牌，库存数量从几十只增加到
了数百只，销售额也从几十万
元上涨到了数百万元。

2019年，好友魏兵入股支
持，库存数量达到了 1000多
只，销售额也首次突破了1000
万元，在疫情影响严重的
2020年，很多同行撤店裁人，
摇滚之星团队稳定，股东给
力，却逆流而上，签订了雅马
哈、泰勒等国际大品牌，库存
数量接近2000只，销售额再
次突破1000万元。

回首十年，皆为序章。
摇滚之星已经准备换更大的
场地，计划面积1000至2000
平方米，用来提升库存，届时
有望成为本地乐器行业最大
的供货商。目前，摇滚之星
正在郑州注册新的公司，在
未来几年里，计划将业务扩
展覆盖到全省。

如今，王英杰在本地乐
器行业已然有了一番小天
地，这个当初在矿上下井的
矿工，虽然没有成为舞台上
的摇滚之星，但是携手团队
已经成了本地乐器行业里的

“摇滚之星”。 （牛瑛瑛）

本报讯 1 月 18 日下午，
舞钢市人民医院介入科医护
人员与神经外科及麻醉科一
起，成功为一名蛛网膜下腔
出血患者实施密网支架辅助
下多发脑动脉瘤栓塞术。该
手术位置复杂，难度较高，该
院是平顶山市郊县第一家开
展此类手术的医院。

患者为中年女性，常年
高血压，头疼，CT显示蛛网膜
下腔出血。患者由舞钢公司
总医院紧急转入该院进行治
疗，造影提示后交通动脉周
围串珠样动脉瘤，较大的直
径5mm左右。

据介绍，颅内动脉瘤是
指脑动脉内腔的局限性异常
扩大造成动脉壁的一种瘤状
突出，颅内动脉瘤多因脑动
脉管壁局部的先天性缺陷和
腔内压力增高的基础上引起
囊性膨出，是造成蛛网膜下
腔出血的首位病因。脑动脉
瘤是一种非常凶险的疾病，
虽然它不是肿瘤，但比脑肿
瘤更要命。

手术前，医生和患者家
属谈话时做了个形象的比
喻：脑血管就像是汽车轮胎，
动脉瘤就是轮胎上的鼓包，
一旦高速行驶中的汽车因鼓

包破裂发生爆胎，很可能车
毁人亡，动脉瘤发生破裂，就
会在脑内形成大量出血。据
统计，大约 30%的动脉瘤破
裂患者在送到医院前即已死
亡，剩下70%的患者通过CT
和脑血管造影（DSA）等检查
明确病因后就需要积极的治
疗。目前对于动脉瘤的治疗
主要有两种方式：开颅手术
夹闭和穿刺介入栓塞。随着
栓塞材料的进步和微创理念
的深入人心，60%至 80%的
患者会选择通过介入栓塞来
治疗破裂脑动脉瘤。

介入治疗是从动脉内用

特殊合金材料做的金属弹簧
圈在里面把动脉瘤填塞起
来，这样血流就进入不了动
脉瘤，动脉瘤瘤壁就不承受
血流冲击的压力，也就不会
再出血。

一般以下几种情况可能
会增加动脉瘤破裂风险：第
一是高血压，负重或上厕所
便秘时，会升高颅内压力，从
而导致动脉瘤破裂出血。第
二是情绪激动时，大喜或大
怒，都可能导致脑血压升高，
从而导致动脉瘤破裂。第三
是口服抗凝药物，如华法林
等。 （牛瑛瑛）

舞钢市人民医院成功实施
多发动脉瘤密网支架植入弹簧圈栓塞治疗

王英杰：下井矿工成为不一样的摇滚之星

宝丰县迎来
冠脉支架

“百元时代”


